

4 Aussenbeziehungen

4.1 Organisationen

Die AIHK arbeitet auf politischer Ebene eng mit dem Aargauischen Gewerbeverband (AGV) zusammen. Die Geschäftsleiter tauschen sich regelmässig aus, mindestens einmal pro Jahr findet eine Sitzung mit den beiden Präsidien statt. Daneben pflegt die AIHK gute und konstruktive Beziehungen mit vielen Mitgliedern des Grossen Rats, mit dem Regierungsrat sowie mit Verwaltung, bürgerlichen Parteien und verschiedenen Verbänden im Kanton Aargau.

Die AIHK ist Mitglied von economiesuisse, des Schweizerischen Arbeitgeberverbandes (SAV) und der Vereinigung der Schweizer Industrie- und Handelskammern (SIHK). Im economiesuisse-Vorstand vertritt Präsidentin Marianne Wildi die AIHK, im SAV-Vorstand das Vorstandsmitglied Martin Schoop. Geschäftsleiter Peter Lüscher gehörte sechs Jahre dem Geschäftsführerausschuss von economiesuisse an, im Herbst 2017 trat er im Rahmen der angestrebten Rotation nach zwei Amtsperioden zurück. Er nimmt weiter an den Geschäftsführerkonferenzen von economiesuisse und SAV teil und ist Mitglied des Vorstands der SIHK.

Mit Verbänden in der Nordwestschweiz finden regelmässige Treffen statt, mit jenen aus dem deutschen und französischen Grenzgebiet bei Bedarf. Die AIHK ist zudem Mitglied der UNION europäischer Industrie- und Handelskammern.

4.2 Medien und Öffentlichkeit

2017 haben die Aargauer Medien wiederum über Veranstaltungen, Stellungnahmen und Abstimmungsempfehlungen der AIHK berichtet. Wir bedanken uns dafür bei den Medienschaffenden. Besonders wichtig waren für uns die Berichte und Kommentare über die AIHK-Wirtschaftsumfrage, die Generalversammlung sowie über die von uns organisierten Podien zu wirtschaftsrelevanten Abstimmungsvorlagen. Im Rahmen unserer Netzwerkanlässe haben wir die Kontakte mit Vertreterinnen und Vertretern der Medien gepflegt.

Als Ergänzung zu unseren monatlichen «AIHK Mitteilungen» haben wir acht Medienmitteilungen herausgegeben. Damit haben wir unsere Positionen öffentlich bekannt gemacht. Im Medienspiegel auf der Webseite www.aihk.ch finden sich mehr als 50 Beiträge zur AIHK und ihren Standpunkten aus dem Jahr 2017.

Im Berichtsjahr sind wiederum 11 Ausgaben unserer «AIHK Mitteilungen» erschienen. Zwei Schwerpunktnummern haben wir der AIHK-Wirtschaftsumfrage und unserer Generalversammlung gewidmet. Auf der letzten Seite interviewten wir Politikerinnen und Politiker zum Thema: «Das Milizsystem – Auslauf- oder Erfolgsmodell?». Die Adressaten unserer «AIHK Mitteilungen» können wählen, ob sie die Zustellung in Papierform oder elektronisch möchten – www.aihk.ch/mitteilungen. Die Zahl der Abonnenten unserer E-Mitteilungen stieg von 1625 im Vorjahr auf mittlerweile 1862 Ende Berichtsjahr an. 2235 Personen erhalten die Mitteilungen in Papierform (Doppelbezüge sind möglich).

Auf unserer Webseite – www.aihk.ch – präsentieren wir die Haupttätigkeiten: Netzwerk, Wirtschaftspolitik und Dienstleistungen für unsere Mitglieder sowie Verständnisförderung für wirtschaftliche Zusammenhänge. Die Webseite ist auch eine aufschlussreiche Informationsplattform für an der Wirtschaft Interessierte. Wir publizieren politische Botschaften und Wissenswertes aus der Wirtschaft auch auf den digitalen Social Media-Plattformen: Facebook, XING und Youtube.

Der seit 2013 bestehende Online-Marktplatz für unsere Mitglieder umfasst die Bereiche Veranstaltungen, Geschäftsimmobilien und Stellen – www.marktplatz-aihk.ch bzw. www.stellenaargau.ch.